
HOMELIE 5 DU 28ème DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE ANNEE A 

« Un roi voulait célébrer les noces de son fils ».  Une fois de plus Jésus 
résume le rêve de Dieu en quelques mots : que notre vie à tous devienne une 
noce éternelle… Or qui dit « noce » dit « amour » « fidélité » « joie ».  

Remarquez que ce message de Dieu est présent tout au long des 
Ecritures. Les premières invitations ont été transmises par les prophètes ensuite 
par les apôtres et enfin par d’innombrables prophètes par le monde. 
Curieusement, cet appel au bonheur n’a jamais été très bien accepté.   
D’ailleurs la caractéristique commune à chacun, c’est qu’ils ont généralement 
reçu un sort peu enviable aussi bien dans le premier testament que dans le 
nouveau et de même tout au long de l’histoire jusqu’à nos jours. 

Depuis l’origine, Dieu s’évertue à essayer de faire comprendre à 
l’humanité qu’elle est faite pour le bonheur, que notre bonheur c’est le 
bonheur de Dieu. Ce rêve, il l’exprime par diverses expressions dont les plus 
courantes sont : le Royaume de Dieu ou le repas de noces. 

De ce rêve de Dieu, nous en avons fait une « religion », une 
organisation cléricale qui lie de pesants fardeaux sur les épaules, une 
religion avec ses interdits, ses jugements, ses obligations, des punitions et 
des condamnations, des excommunications et la peur de l’enfer. 

Cette invitation au bonheur s’est étrangement métamorphosée en morale, 
en lutte pour le pouvoir, en soumission voire en inquisitions. Paradoxalement 
cette invitation au bonheur s’est transformée en guerre de religion, en 
violence, mort, souffrance…Nous en sommes ainsi arrivés à l’antipode, au 
contraire absolu du rêve de Dieu. Il imaginait un Royaume de paix, une fête 
éternelle, une noce d’amour, il voulait l’abondance, la gratuité, la douceur, 
la béatitude universelle… 

Mais alors comment comprendre cette histoire de l’Evangile, de cet 
homme expulsé de la salle de noce parce qu’il n’avait pas revêtu le vêtement de 
noce ?  Longtemps dans notre religion on nous a fait croire que pour être 
sauvé et goûter au bonheur promis, il suffisait d’être baptisé, d’adhérer aux 
dogmes, d’aller à la messe le dimanche … 

 Mais l’Evangile d’aujourd’hui vient remettre les choses en place et nous 
invite à revêtir le vêtement de noce ! Les vieux vêtements étant cette illusion de 
croire que la seule observance des règles et des lois religieuses est suffisante, 
tandis que le vêtement de noce est un vêtement intérieur, celui qui nous fait 
contempler notre prochain avec amour, sans regarder ses défauts ni ses 
fautes pour l’aider justement à sortir de ses impasses, à lui ouvrir un 
chemin de dignité et de bonheur.  

Non il ne suffit pas comme dit l’Evangile de venir s’asseoir à la table de 
l’eucharistie pour se croire pur. L’accès au Royaume n’est pas automatique, il 
n’est pas une simple adhésion à la bonne religion ; le Royaume de Dieu est au-
dedans de nous, il est disponibilité, ouverture, détachement, il est 
béatitude, il est tout simplement amour.  

 

 


